



SANTA CECÍLIA DE BEDERS

La parroquia aparece denominada (Biterris) en el Acta de Consagración de la Catedral de Urgell el siglo X.

Perteneía al pagus tollonensis. Se trata de un edificio del siglo XII, de una sola nave encabezada por un ábside semicircular hacia levante con una ventana de doble rasgada y la cubierta en bóveda de cañón, actualmente desaparecida. Ha sufrido sucesivas reconstrucciones que han respetado la estructura original, aunque se alargó la nave y cambió la localización de la puerta pasando al muro norte. La restauración del 2003 puso a descubierto pinturas del siglo XII en el ábside que representan una cuadrícula. Aun así las excavaciones arqueológicas efectuadas en el interior descubrieron el "reconditori" donde iría la "lipsanoteca" con las reliquias de la santa y unos silos que ponían de manifiesto una ocupación bajo imperial del lugar como también lo demuestra la presencia de "tegulae" romanas aprovechadas en el menaje de la iglesia.



